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上海浦东新区是中国改革开放的窗口和上海现代
化建设的缩影。在这片热土上，矗立着 400余栋的大
型建筑，是上海所有区县中拥有大型建筑数量最多的
一个。作为国内智慧城市发展战略的先行区域，用信
息化提升建筑节能减排是浦东新区实现智慧城市的重
点工作之一。对此，浦东新区经济和信息化委员会副
主任张爱平深有体会地说，“整合信息技术和节能减
排设施，以智慧化的手段助力打造更加绿色低碳的城
市生活，这是我们的职责所在。”

2012年 6月，浦东新区启动了建筑能耗监测区平
台的建设。经过广泛调研，对设计方案的多次论证、
修改后，2013 年 6 月正式进入项目建设阶段，同年 8
月1日系统投入试运行，10月15日项目竣工，顺利通
过专家验收。这个区平台采用政府购买服务的模式，
由上海浦公节能环保科技有限公司 （以下简称“浦公
节能”） 建设、运营和维护。

浦公节能，是中国第三方检测服务机构——上海
浦公建设工程质量检测有限公司的全资子公司。依托
浦公检测在建设工程、桥梁、管线，以及食品、乳制
品、环境、土壤等领域深厚的检测实力及社会责任，
服务于城市建筑的节能环保。

能耗要用数据说话

“在当今世界，能源成为世界各国争夺的焦点。
作为扎实推进‘中国梦’实现进程的一家民营企业，
在能耗监控、治理方面我们有独特的核心竞争力，理
应率先以实际行动推动浦东、上海乃至全国的节能减
排工作。”浦公检测公司董事长林鑫说。

随着全球智慧城市建设速度加快，能耗可监测可
分析可感知即能源计量成为智慧城市建设非常重要的
一部分。

位于浦东川宏路上的浦公节能公司二楼办公室，
是浦东新区建筑能耗监测与管理中心。一走入就能看

到一个显眼的大屏展示系统，通过先进的系统设计和
保障体系，不仅能确保展示取得最佳效果，也确保系
统的稳定性、安全性。

在大屏展示系统上，能够看到浦东新区所有大型
建筑的类型，以及已经接入管理平台的大型建筑。据
悉，平台目前接入了浦东新区130栋大型建筑，“十三
五”初将对浦东新区所有楼宇的能耗监测实现全覆
盖。

平台对各个建筑的能耗情况进行细查，可以看到
每一栋建筑所用能源的分类，总的用能量，及各分项
的用能所占比例，从中看出建筑的用能是否合理。比
如分析用能趋势图，可以看出一栋建筑白天和晚上用
电情况，对于不合理的照明用电，可以给出管理、灯
具改造或智能控制等的建议。再如查看空调系统的能
耗占比图，分析主机、输配系统和末端等哪个方面存
在更多的节能空间。

创新突破先进技术

数据量大、实时性要求高是能耗监测平台的两大

特征。通过实时监测、采集和存储浦东新区机关办公
建筑与大型公共建筑的能耗数据，并对数据进行处
理、分析，能耗监测管理平台为浦东新区节能管理提
供准确数据。为了使各子系统更有效地接入大平台，
浦公节能还自主研发出核心软件,并形成了相应的软硬
件技术优势，这些先进技术的取得离不开浦东新区政
府的支持和浦公节能公司自身的科研突破。

在浦东，有大量超过 1万平米的大型建筑，在这
些楼宇安装监测设备，每小时把监测数据实时传输至
平台，需要处理海量的大数据。这些数据如何处理，
如何确保信息安全，浦公节能作了充分的考虑，通过
光纤存储确保大量数据的存储，并且通过防火墙防病
毒提高信息安全性。

在考虑平台系统架构的时候，浦公节能要求所有
网络、设备按照最高要求配置，并充分地考虑了平台
未来的升级拓展，保证整个系统架构的合理性，确保
稳定的运行。

大屏展示系统后面是数据中心机房，为了确保数
据的安全，在管理中心的区域中都安装了门禁和监控
系统。所有的系统都可以通过集中控制的方式实现联
合联动，大屏的启动和关闭，灯光的开关，音响的开
闭，门禁的启动，都可以通过 IPAD 进行操作，体现
了智能化的生活方式。

能源优化解决方案

能耗监测的大数据服务只是手段，如何以实际行
动服务于城市的节能减排？浦公节能创新发展，高起
点致力于智慧城市的建设。

浦公节能为既有建筑和新建建筑提供节能改造施
工服务。对于既有建筑，通过对建筑能耗数据的分析
和研究，提出切合实际的解决方案和工程实施，再通
过能耗监测的手段，评估节能减排的效果。2013 年，
浦公节能为上海市第二中级人民法院提供节能改造服

务，通过太阳能光伏发电、中央空调变频集控、太阳
能热水系统、LED照明改造、围护结构改造等一系列
节能措施，实现了 21%的节能率，合计 310 吨标煤。
该项目已被列入上海市节能示范单位，为上海市国家
机关办公建筑的建筑节能起到了示范引领作用。2014
年，浦公节能成功中标沃尔玛上海能源管理项目，通
过对沃尔玛集团上海16家门店能耗的实时监控、数据
分析和统筹管理，助推了这个连锁零售巨头能耗管理
品质的提升。

今年6月11日，在上海市公共机构节能低碳主题
仪式上，浦公节能与上海市公安局签署了合同能源管
理项目文件，为公共机构提供采用合同能源管理模式
的节能技改服务。这标志着，在提供一站式全面能源
优化解决方案的进程中，浦公节能又迈开了一大步。

未来，围绕“打造城市安全运行平台”的目标，
浦公节能还将涉足环保及城市安全领域。在基于能耗
监测管理平台的大数据分析技术研发的同时，通过对
环保领域油烟排放、水质和土壤的信息化管理，将为
浦东新区乃至整个上海城市管理带来很大价值。降低
能源消耗率和污染排放率，为公众带来实惠，不断推
动上海向低碳、可持续的生态文明城市转型。

一栋一万平米以上的大型建筑，通过能耗监测与管理中心对其能耗进行实时采集、监测、统计以及能耗分
析和评估，然后对其提供节能改造工程服务后，最终节能可以达到20%以上，大大促进了城市的节能减排，更
推动了智慧城市的建设。

一栋一万平米以上的大型建筑，通过能耗监测与管理中心对其能耗进行实时采集、监测、统计以及能耗分
析和评估，然后对其提供节能改造工程服务后，最终节能可以达到20%以上，大大促进了城市的节能减排，更
推动了智慧城市的建设。
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纵观马英九的政治生涯，他在国民党主
席位置上经历了“三上二下”，每一次变动，
都是台湾政局变动的一种折射。

首次当选，成为泛蓝希望之星

2005年的国民党主席选举中，肩负着带领
国民党“收复失地”的期待，马英九首次成为国
民党的舵手。那时候的马英九，是以史上最高
票当选的台北市长，时常穿着背心在电视里慢
跑的他，拥有健康清新、绝对清廉的好形象。

2007年因特别费案首次辞职

2006年，陈水扁因“国务机要费案”被指
贪污，从而引发台湾7000多名政务首长因特别
费支出而被调查和起诉。时任台北市长的马英
九，也被检举“将首长特别费挪至私用”，并在
2007年2月遭到检察官侯宽仁以“贪污罪”起
诉。一向以清廉形象著称的马英九，愤而辞去
党主席，并宣布参选2008。而当时各项民调显
示，他的声望不降反升。

2009年二进宫，开启党政一把抓时代

2009年马英九已执政一年，为促进党政
紧密合作，他在2009年宣布参选国民党党主
席，并以93.87%的高得票率当选。当时的舆
论认为，拿回国民党大权的马英九，终于要
开启“党政一把抓”的时代，施政理念难以
落实的局面将有所改观。

2013年争议声中三度掌权

国民党在2013年再度迎来主席选举。这
时候的马英九执政不佳，民意支持度走入低

谷，但依然决定参选以连任。他在竞选中强调，改革不能中断，
国民党必须团结。最后马英九以唯一合格参选人的身份获得了连
任，但随后就和王金平爆发了“九月政争”，让国民党内部矛盾更
加凸显，也间接导致了国民党在“九合一”选举中的惨败。

再辞主席为“九合一”败选负责

“九合一”选举终于成为压垮国民党主席马英九的最后一根稻
草。辅选过程中，曾经的小马哥光环不再，甚至成为为对手加分
的利器。他在宣布请辞时说，“人民对国民党的期待，比国民党改
革的脚步还快；人民对国民党的失望，让我心中感到惭愧。目
前，马英九仍是台湾当局领导人，他如何走完剩余的一年多任
期，备受世人瞩目。

台湾“九合一”选举落幕，国民党惨
败。选后，身兼党主席的马英九旋即遭受败
选压力。12 月 2 日，马英九宣布将辞去党主
席。3日，国民党“中常会”上马英九正式交
棒。党主席一职暂由排名第一的副主席吴敦
义代理，并依程序在明年一月底前完成新党
魁补选。

马英九辞去党主席，留下种种猜想和挑
战。

谁是大当家？

自 1949 年迁台之后，国民党遭受到两次
重大挫败。一次是2000年“大选”，国民党败
北，民进党候选人陈水扁、吕秀莲上台，这
是台湾政治史上第一次政党轮替，国民党失
去在台湾 55 年的执政。结果出炉当日，国民
党中央党部被抗议群众包围，入夜不散。身
为党主席的李登辉在“下台”声浪中辞职，
而高声喊出“李登辉下台”的就有时任台北
市长的马英九。14 年后，当国民党再次面对
惨败局面，身为党主席的马英九表示“交棒
也是一种承担”。

马英九在2日的国民党“中山会报”上提
前宣布“退场”。据台湾 《联合报》 报道，2
日的“中山会报”气氛凝重，国民党7位副主
席，只有新北市长朱立伦和连任台中市长失
利的胡志强没有出席。马英九在主持会议时
发表辞职声明，坚持自己辞职，却强烈挽留
各位副主席继续留任，直至完成党主席补选。

要迎战 2016 年的“立委”和领导人选
举，党主席确定才能稳定军心。谁会是蓝营
大当家？自败选结果出炉，国民党内部就在
极力寻找口袋名单。

国民党副主席吴敦义、胡志强；中生代
朱立伦、郝龙斌等都被点名。然而，被点名
的人，不是明拒就是婉拒，或者是在主席辞
职前已经先请辞过，不留想象空间。吴敦义
和郝龙斌辞职后虽被慰留，却都明确表示不
会参选党主席。总算替国民党保住“一都”
的朱立伦，被问会不会接任党主席，罕见动
怒，强调“败得还不够吗？还要权斗？”拜托
媒体不要再提，否则“这就是国民党最后一
刀”。

国民党大当家成了烫手山芋，目前看来
有无限的可能性又似乎人人低调回应。有岛

内学者撰文表示，一则因为重整残破战场绝
非易事；二则经此一役，国民党内部人士清
楚认识到没有分裂的本钱，团结是整合第一
步。如果党主席的改选，不是国民反思改进
的开始，而是又成了内部卡位的“宫廷大
戏”，那才真是“最后一刀”。

留下种种挑战

国民党的盘整期，先被当作一场蓝营
“魔戒”争夺大戏来看，这也不能不说是“百
年老店”的悲哀。这在一定程度上，折射出
了国民党“内斗”形象在民众和媒体眼里的
一种刻板印象。马英九辞去党主席，对于

“趴在废墟上”的国民党而言，其实并不会有
太多的止血意义。马主席辞了，留下种种挑
战，国民党必须尽快疗伤止痛、改革重生。

台湾大学历史系教授吴展良表示，人才
问题是国民党未来面临的最大挑战。最新民
调显示，国民党内没有真正以改革派形象出
现的候选人，被视为败选原因之一。启动党
务改造，国民党需要的是一个不一样的主席
角色。面对世代翻转，党主席交棒，不论谁
带上蓝营“魔戒”，唯有增进年轻世代认同、
理顺党政关系、拔擢新血、重塑国民党的品
牌形象，才能带领国民党浴火重生。

经济陷入停滞，国民党执政政绩不彰，
特别是过去两年，服贸、核能、高房价、食
安、薪资倒退等社会议题，当局在处理上都
无法让民众有感且满意，民众对马政府的不
满累积到至高点，这样的不满，彻底冲击到
各层级的蓝营候选人。因此，对于国民党而
言，重建民众的信任，格局也要放大。

台湾当局领导人幕僚机构 3 日下午宣布，
台行政管理机构副负责人毛治国将升任该机
构负责人，接替11月29日辞职的江宜桦。毕
竟国民党仍然是在“立法院”席次过半的执
政党，新科党主席未来在沟通蓝绿、改善

“立法院”恶斗空转上也要有作为。蓝营台北
市议员王鸿薇表示，未来接任党主席者，除
了辅选，也要辅政，国民党再不改革，2016
年只会败得更惨。

3日，马英九在辞职演说中再次提到“改
革”。的确，想要浴火重生的国民党，唯有切
实改革，才可能重新找回感动人民的力量。

（本报台北12月3日电）

11月14日，我收到觉光长老从香港发来的专函，祝贺我
递补中共十八届中央委员会委员。觉老近期病势日沉，这时
候还记挂着我，勉励加持，让我深受感动，并祈盼觉老能够
早日康复。但万万没有想到，仅仅过了2日，就传来觉老溘然
往生的消息，我的心立即感受到了冬日的冰冷。

我认识觉老近30年了。1999年觉老提出迎请北京灵光寺
佛牙舍利赴港供奉的请求，我奉命负责具体组织工作，于是
有了第一次与觉老最紧密的接触。在商讨解决供奉活动中的
难题时，觉老总能从容应对，化有形为无形，转烦恼为菩
提，此等慈悲与智慧，让我心生敬佩，从此对觉老愈加敬重。

2009年我就任国家宗教局局长，觉老不仅在第一时间发来
贺函，还主动协调香港六宗教领袖联合邀请我次年访港。访港
期间，多次与觉老促膝长谈，聆听觉老对促进佛教事业发展以
及加强两地佛教交流的意见，深受教益。这些年来，香港与内地
之间开展佛教交流活动，我都会专门听取觉老的意见。

2012年4月，应觉老再三邀请，香港佛教联合会迎请南京
佛顶骨舍利赴港供奉，使香港成为唯一迎请供奉过佛祖三大
真身舍利的福报之地。在香港红磡体育场佛顶骨舍利赴港安
奉暨瞻礼开幕祈福仪式上，觉老激动地对我说，这是一件发
心不可思议、因缘不可思议、功德不可思议、果报不可思议
的佛门盛事。看到香港佛弟子有缘瞻礼佛祖真身舍利，觉老
脸上流露出一种大事成就、宏愿得偿的满足感，我也被觉老
这种为众生祈福增慧、泽被香江的悲心愿力深深感染。

明年是香港佛教联合会成立 70 周年，我本想届时赴港，
当面感谢觉老对我的记挂和照拂，再次聆听觉老的教诲和开
示。岂料转瞬之间，就人天两隔，无缘相见了。但我相信，
觉老不舍众生，会乘愿再来。

一位长者和觉者已逝，惟愿后来人秉承他的悲心宏愿，
续写香港佛教界爱国爱港、庄严国土、利乐有情、服务众生
的新篇章。

国民党“大当家”成了烫手山芋
本报记者 李炜娜 孙立极

●台北传真●台北传真
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觉者已逝 慧光永存
王作安

本报电 据香港媒体报道，香港非法“占领中环运动”3
名发起人，即香港大学副教授戴耀廷、香港中文大学副教授
陈健民、香港牧师朱耀明，12月 3日 15时后陆续到香港中区
警署自首，承认“参与未经批准的公众集会”罪名。

香港律政司长袁国强重申，“占领”行动本身是一个涉违
法行为，严重扰乱香港社会秩序，强调港府会依法及依时采
取适当行动。他强调，港府是以容忍态度处理有关问题，不
代表没有能力执法。

据此前报道，自 2013 年初开始，3 名发起人公开鼓动
“占中”，以瘫痪香港政治、经济中心——中环为“核弹”，要
挟中央和特区政府在政改问题上向其让步。

今年 9月 28日，戴耀廷等人宣布“占中”启动。自此示威者
在长达两个月的时间里，持续霸占金钟、旺角、铜锣湾等地的交
通要道，至今金钟、铜锣湾被霸占的街道尚未完全恢复。

香港违法“占中”

3名发起人到警署自首


